

# MERCADOS INTERNACIONALES

## La CEE piensa revisar los subsidios a las semillas oleaginosas

Tomado de: *The Public Ledger's Commodity Week*, junio 1, 1991. Traducción de Fedepalma.

Amsterdam, 31 de mayo. La Comunidad Económica Europea (CEE), encargada de la revisión del régimen de semillas oleaginosas en cumplimiento del reglamento del GATT, podría dar por terminados los subsidios a los molineros y en cambio pagar a los agricultores un subsidio por cada hectárea cultivada, señalaron algunas fuentes del sector.

Los ministros de agricultura de la Comunidad se comprometieron la semana pasada a establecer un nuevo régimen para el 31 de octubre, el cual entraría a regir a partir de la cosecha 1992/93 (junio-julio). La garantía ofrecida por los ministros fue acogida con beneplácito por los Estados Unidos, que presentó una queja contra la CEE ante el panel del acuerdo General sobre aranceles y Comercio (GATT). El año pasado el panel decidió que la ayuda otorgada a los molineros que utilizan semillas producidas en la Comunidad - en lugar de materias primas importadas - violaba el reglamento del GATT, obligando así a la CEE a cambiar su política.

En una reunión del actual Consejo del GATT, que tuvo lugar en Ginebra el miércoles pasado, el Embajador de los Estados Unidos, Rufus Yerxa, manifestó que Estados Unidos estaba muy complacido de que las nuevas propuestas se aplicaran a todas las semillas oleaginosas que se cosecharán en 1992.

Igualmente, los molineros están ansiosos de que el sistema vigente llegue a su fin, el cual efectivamente los compensa por utilizar

las costosas semillas europeas. "Desde hace años venimos reiterando que se nos debería eliminar el proceso de pago de subsidios a los agricultores. En este momento, somos la pagaduría de los productores de semillas oleaginosas, a pesar de que nunca quisimos asumir esa función", señaló Joachim Rathke, presidente de la organización europea de molineros Fediol.

Según Rathke, la Comunidad bien podría utilizar el régimen de la linaza como modelo para el nuevo esquema del sector de la colza, el girasol y la soya. Los productores de linaza reciben un subsidio por hectárea, pero en función de un objetivo de rendimiento, y por consiguiente también refleja la producción.

En el caso de las semillas más importantes se podría utilizar una versión más compleja que dé margen a las diferencias sustanciales de rendimiento que existen entre los productores más eficientes del norte de Inglaterra, del norte de Alemania y de Dinamarca y los menos eficientes del sur.

"Se podrían contemplar docenas de subsidios diferentes por hectárea ( a lo largo y ancho de la CEE), conforme a la calidad de la tierra," afirmó Rathke.

La CEE podría dejar en manos de los gobiernos la diferenciación de los subsidios a través de objetivos de rendimiento y otros mecanismos que reflejen las condiciones regionales y locales, manifestaron algunas fuentes del sector.

Jonathan Pettit, experto en semillas oleaginosas de la Unión Nacional Británica de Agricultores, dijo que es indispensable establecer algún tipo de diferenciación según la clase de tierra, con el fin de garantizar que el sistema sea equitativo.

Salvaguardar el nuevo sistema de la posibilidad de fraude constituirá un dolor de cabeza, afirmó Bob Peacock de la comercializadora de granos Bunge. Sostuvo que ha habido casos en que los agricultores cobran subsidios por hectárea de cultivos que no existen.

"Ellos (la CEE) tienen que mantener al rojo vivo la seguridad, puesto que están manejando grandes sumas de dinero. En lo que se refiere a la colza, estamos hablando de una cosecha de siete millones de toneladas y anteriormente el subsidio a la trituration alcanzó las 200 libras esterlinas por tonelada", afirmó.

El compromiso de establecer un nuevo sistema para el verano próximo, asumido por la CEE, significa que el sector de las semillas oleaginosas podría reorganizarse antes de que los planes de reforma de toda la Política Agraria Común propuestos por Ray MacSharry, comisionado agrícola de la CEE, entren en vigor, manifestaron los comerciantes.

Los molineros de semillas oleaginosas de la CEE, ansiosos por mantener el suministro de semilla para los molinos, se están preocupando por garantizar que esto no constituya un desincentivo para los productores. ■